
Compte-Rendu de la réunion de CA virtuelle (ZOOM) 

Mardi 06 juillet 2021 à 18h15 

 

Membres du CA présents  

Présidente : Brigitte Rondel (Déclic Legé 44) 

Secrétaire : Bernard Pechereau (PC Brétignollais 85) 

Trésorière : Christine Gaboriau (Déclic Legé 44) 
Resp Régional Compétitions et Commissaire Nature Papier : Gérard Barbier (Déclic Legé 44) 

Commissaire Papier Monochrome : Jean Veneau (PVC Mayet 72) 

Commissaire Auteur : Eliane Jund (UIA St Nazaire 44) 

Commissaire Audiovisuel : Jean-Paul Hennion (UIA St Nazaire 44) 

Commissaire Nature IP : Jean Christophe Javault (PC Pornichet 44) 

Jean Claude Garnier : Référent FPF PC Pornichet 44 

 

Absents excusés  
Commissaire Image Projetée Monochrome et Couleur : Benoit Collet (PC Pornichet 44) 

Commissaire Papier Couleur : Fernand Albert (Focale 49) 

 
Ordre du jour de la réunion :  

• Finalisation AG du 16 octobre 

• Point Compétitions 

• Point Secrétariat-Webmaster 

• Point Compta 

• Divers saison 2021-2022 

• Tour de table 
 
 
Accueil et ouverture de la séance à 18h20 par la présidente Brigitte Rondel qui remercie les 
membres pour leur présence à cette réunion. 
 
 
1er point : Assemblée Générale Ordinaire à Pornichet  
 
Date AG : 16/10/2021 
Envoi des convocations cette semaine (36) afin de respecter les délais légaux 
Vote électronique : du 29 septembre au 10 octobre, ce qui nous laisse quelques jours pour 
avoir les résultats. 
 
Membres du CA présents le jour de l’AG : tous les membres hormis Jean (excusé pour raisons 
familiales) et Fernand n’a pas encore donné de réponse. 
 
Lieu : Salle des Evens - Espace Camille Flammarion 7 Boulevard de la République 44380 
Pornichet 
Ouverture de la salle à 8h30 



 
Matériel à amener : les speedX UR-FPF, les cimaises, le PC du club, documentation fédérale. 
Matériel sur place : vidéoprojecteur – micro –  
Prévoir une table pour la documentation fédérale (Florilège, Fce Photo, Lettre de la Fédé, 
Dépliants FPF … 
Prévoir 3 tables devant pour le bureau et responsable régional des compétitions.  
 
Accueil matin à partir de 9h00  
Contrôle des passes sanitaires sur TAC Vérif par 2 personnes du club de Pornichet 
(ambassadeur référent anticovid ?) 
Feuille d’émargement (nom, prénom, téléphone et mail des personnes présentes).  
La municipalité n’autorise pas d’accueil café mais prévoir des petites bouteilles d’eau (50cl). 
Début de l’AG : 9h30 
 
Assemblée Générale à 9h30  
Pas de relecture des rapports  
Annonce des résultats du vote 
Lecture des comptes rendus des commissaires 
Clôture de l’AG 
 
Echange avec les clubs présents. 
 
Repas à 12h00 
La proposition de l’Ibis ne nous convenant pas, Jacline a contacté un autre restaurant, ce qui 
n’est pas évident en ce moment, ce sera le Bahia Tikka qui nous propose un repas avec entrée-
plat-dessert pour 25 € tout compris. 
Bordereau de réservation de repas avec choix des plats envoyé par mail avec la convocation, à 
retourner avant le 03 octobre à Christine. 
Verser un acompte de 30% à la commande à savoir 375 € ce qui correspond à 15 personnes 
(en attente du RIB). 
Les convives règleront leur repas à l’UR et Christine règlera le restaurant (gain de temps). 
Prévoir un apéritif au restaurant (kir ou jus de fruit) offert par l’UR.  
 
Reprise à 14h00 
Récompenses Presur 2020 et 2021 
Intervention de chaque commissaire pour distribution diplômes et bons d’achat aux lauréats. 
Intervention d'Yvonne Faivre sur l'étude et l'analyse de photographes de renommées 
internationales et la mise en application, par un groupe de l'atelier photo de l'UIA Saint Nazaire, 
en réalisant des photographies "A la manière de" ces photographes. (Repas d’Yvonne pris en 
charge par l’UR). 
 

 
2ème Point Compétitions 
 
Départ de Fernand 
Fernand (tiers sortant 2021) s’estime « atteint par la limite d’âge » et ne souhaite pas 
renouveler son mandat, mais il assurera la formation de son successeur. 
Le poste de Commissaire Papier sera donc vacant à la rentrée.  
Un appel aux bonnes volontés de l’UR sera lancé sur le mail de convocation à l’AG.  
Difficile de retrouver un deuxième Fernand ! 
 
Jean souhaite toujours également céder sa place. 
 



Ça ne va pas être simple la tendance est plus à la consommation qu’à l’investissement. 
Si personne ne se propose et compte tenu du fait qu’un poste de commissaire ne peut pas être 
vacant, cela signifie « double casquette » alors que nous avions évoqué justement 
d’abandonner ce système. 
 
Intervention de Gérard, responsable Régional des Compétitions  
 
Il va falloir trouver un remplaçant à Fernand, l’idéal serait qu’un membre de club non représenté 
au CA nous rejoigne. 
 
Lieux d’organisation des CR 2022 
Audiovisuel : Jean Paul souhaite repartir sur un jugement internet comme l’an dernier. De plus 
ça lui ouvre un plus grand éventail de juges. Une projection en salle pourrait se faire lors des 
jugements des CR Papier. 
Auteurs : Eliane n’a pas de piste pour 2022. Un appel aux clubs sera fait lors de l’AG. 
CR Papier : Pas de piste pour 2022. Un appel aux clubs sera fait lors de l’AG. 
 
ChallengeUR06 
Jean Christophe souhaiterait que le 1er thème de la saison soit annoncé avant les vacances 
d’été de façon à ce que les membres aient le temps de travailler sur le sujet. 
Ce sera pris en compte. 
 
Modifications des compétitions en 2022 
 
Concours Auteurs 
Introduction d’un National 1. 
30 auteurs en Coupe de France 
45 auteurs en National 1 
Quota de 33% de la production régionale en National 2. 
 
Audiovisuel   
Mise en place de la notation de tous les montages et séries en National et Coupe de France. 
Idem en régional, Jean Paul l’a déjà appliqué au CR Audiovisuel de 2021. 
 
Nature  
Mise en place du logiciel de contrôle IRCC (fonctionne selon l’imagerie médicale) afin de 
sensibiliser les auteurs et d’éviter les fraudes (tamponnage, trop de traitement). 
Voir https://www.ircc.photo 
Le responsable club s’engagera en validant une case sur Copain avant de pouvoir inscrire les 
images et devra être en possession des fichiers natifs (sortis du boitier et 10Mo minimum).  
 
Quadrimage  
Introduction en région mais non qualificatif pour le National. 
Jugement par internet. 
Jean Paul accepte de le gérer. 
But : le rendre qualificatif par la suite. 
Pour info en 2021, il y a eu 450 montages en national dont 19 en UR06. 
 
Création d’un titre de « Champion de France des Clubs » toutes catégories. 
Remise d’une Coupe. 
 
Ces modifications apparaitront sur le Guide des Compétitions 2022. 
 

https://www.ircc.photo/


 
3ème point : Secrétariat-Webmaster 
 
Bernard déplore que les clubs n’alimentent pas leur page respective sur le site de l’UR et qu’ils 
n’envoient pas assez d’informations. 
 
Le stockage des cadres de l’UR va poser un problème. 
Ils sont actuellement au club de Brétignolles, Bernard n’y étant plus membre il souhaiterait que 
ces cadres soient entreposés ailleurs. 
 
  
4ème point : Compta 
 
Plus d’adhérents en 2021 donc cotisations reversées en hausse. 
Grosse économie du fait de l’annulation des jugements en présentiel des CR Papier. 
Augmentation des frais d’envois postaux dus au retour des images papier 2020 et 2021. 
Au final : résultat positif de 1343,00 €.  
 
 
5ème point : Divers 

 
La nouvelle carte fédérale valable 3 ans sera en vigueur à la rentrée. 
 
Elaboration d’un cahier des charges pour le club organisateur d’un concours fédéral. 
 
Groupe travail pour nouveaux statuts et RI de l’UR (bureau + resp compét ou autres personnes 
du CA intéressées) quand nous aurons la maquette fédérale. 
 
Formation 
En présentiel : frais de transport et hôtel pris en charge par la FPF, repas du formateur pris en 
charge par l’UR sauf celui du soir. 
Plusieurs clubs ont déjà formulé des demandes, notamment « Découverte de la pose longue » 
et « Analyse d’images ».  
Modules en visio : reconduits. 
 
Brigitte a envoyé un mail à Jean Marie Grude (CSL Sargé) pour l’avertir qu’il était récompensé 
avec un abonnement à France Photographie. 
 
Brigitte et Gérard vont faire une présentation de la fédération le 28 septembre à Vertou (44). 
Une touche avec le club photo SNCF du Mans : en attente d’une date. 
Réunion de rentrée à Paris les 1-2 octobre.  
 
Prochaine réunion de CA pour attribution des postes : le mardi 19 octobre à 18h30 via 
l’application zoom. 
 
 
Tour de table 
 
Eliane  
« Comment faire pour trouver et approcher les clubs pour l’organisation d’un concours 
régional ? ». 
Profiter de l’AG pour faire « son marché ». 
 



 
Jean Paul 
« Y aura-t-il un règlement spécifique pour le Quadrimage ? » On se basera sur celui du 
National. 
« Il va falloir expliquer aux membres ce qu’est un quadrimage car ils risquent de confondre avec 
une série » 
Expo du club photo UIA du 18 au 23 octobre « Lignes et Formes ». 
 
Bernard 
« Rien à signaler hormis le fait qu’il devient membre individuel FPF. 
 
Jean Christophe 
Rien à signaler de particulier. 
 
Jean 
« Le club de Mayet se tourne essentiellement sur son salon international. Je communiquerai les 
dates à Gérard de façon à ne pas chevaucher avec les CR Papier ». 
« Le club exposera au salon vinicole fin octobre ».  
« Envoi du CR des réunions de club à Brigitte pour avoir la teneur des manifestations et 
alimenter le site de l’UR ». Le mieux est que chaque club alimente lui-même sa page sur le site 
régional.  
« Peut-on avoir la liste exhaustive des clubs de l’UR avec coordonnées ». Bernard nous les 
enverra après la rentrée des clubs.  
Brigitte rappelle qu’il est important de mettre à jour les informations du club et des adhérents 
tous les ans en début de saison sur la base en ligne. 
« Le club de Mayet est également intéressé par la formation de Jacky Martin pour avoir les 
fondamentaux de la façon de juger « . 
« Je vais regretter l’absence de Fernand, c’est un excellent compagnon de route qui m’a sorti 
de pas mal d’ornières ».  
L’ensemble du CA regrette également le départ de Fernand et se joint aux propos de Jean. 
 
Jean Claude 
« Jean Claude rappelle l’importance et la nécessité de pouvoir faire des formations en clubs. 
La formule module de 2 heures en visio est très intéressante et a été très appréciée à 
Pornichet ». 
 
Christine 
« Je n’ai qu’un mot à dire, faites beaucoup d’adhésions ». 
 
Gérard 
« Rien de spécial à rajouter » 
 
La présidente remercie les membres pour leur participation à cette réunion et clôture la réunion 
zoom à 20h15. 
 
 
Le secrétaire                     La Présidente 
Bernard Pechereau                          Brigitte Rondel  

                           


